

UNION RADIO.- Se nombra embajador en Rusia a Marcelino Pascua; representante del Ministerio de la Guerra en la Comisión de Municiones a Gayoso Cusi; ceses en Estado Mayor y en conductores de Vigilancia; se reunió el Pleno del Tribunal de Garantías; así mismo se reunió el Pleno del Partido de conjunción republicano-socialista, para examinar la propuesta de la C.N.T.. Los carnets de la Asociación de Camareros de Madrid que quedan sin efecto como consecuencia de haber surgido incidentes por falsificación de dichos carnets y asimismo por irregularidades administrativas. El Gobernador de Alicante es llamado por radio con carácter urgente para que haga su presentación en el Ministerio de Marina. Se hacen llamamientos a los milicianos del Radio-Oeste y a las Juventudes Socialistas unificadas. El Consejo de Ministros se reunió ayer tarde y continuaba reunido a las diez de la noche. El Ministro de la Gobernación dijo que las milicias de retaguardia se iban organizando en número de 1.500 distribuidos en 15 puestos en Madrid, y que cree que empezarán a funcionar el jueves próximo. La Pasionaria estuvo en Castellón y Valencia de paso para Madrid y manifestó lo que siempre. El Presidente de la República ha recibido, entre otros, a Serrano Batanero, Luis de la Peña, Comité de las Cajas de Ahorro y al General de la Cruz Bullosa. La Dirección General de Primera Enseñanza dice que actualmente funcionan escuelas en Madrid para catorce mil niños y que se han creado para ello 50 escuelas más.

En el resumen de prensa y tomado del diario avanzado CLARIDAD, que como se sabe es órgano de Largo Caballero, se dice que es preciso no consentir ninguna flaqueza (señal de que las hay) y que a las milicias hay que imprimirlas carácter de Ejército Regular (señal de que no lo son) y veremos como realizan ese milagro. MUNDO OBRERO dice que el enemigo quiere Madrid y que todos deben oponerse con todo vigor a que no lo logre (ya van viendo el fin de esta odiosa tiranía). HERALDO DE MADRID dice que

la contienda es dura y que todavía no ven el resultado favorable (como ven nuestros lectores esto es muy significativo y es el reconocimiento por boca de nuestros enemigos de lo bien que marchan nuestras cosas. INFORMACIONES dice: "las discusiones internas". (señal de que las hay)...favorecen al enemigo; por el afán de matizaciones podemos llegar a ser vencidos. Angel Pestaña en EL SINDICALISTA estima que estamos en momentos definitivos, aprieta el enemigo, -dice- y sigue- para vencerle vamos a imitarle que en la retaguardia y en el frente a quienes se desmanden y no cumplan con su deber se les aplique el rigor de la Justicia republicana. Esta declaración es interesantísima y no necesita comentario.

De Oviedo, Caspe, Guadix, actividades bélicas sin importancia con los comentarios de siempre: en cuanto a la sierra acusan un violento ataque de nuestras fuerzas, sin especificar el resultado general a las diez de la noche. Del frente de Aragón y de Siguenza también ligeras escaramuzas. En el sector de Toledo dice textualmente: "UNA FUERTE COLUMNA ENEMIGA HA ATACADO DE NUEVO CON VIOLENCIA A LAS TROPAS LEALES, LA AVIACION FACCIOSA HA ATACADO IGUALMENTE A NUESTRAS FUERZAS, LAS CUALES SE HAN DEFENDIDO, EN EL ALA IZQUIERDA DE ESTE SECTOR LAS TROPAS REPUBLICANAS HAN TENIDO NECESIDAD DE MEJORAR POSICIONES PARA CONTENER LA PRESION MAS ENERGETICA DE REGULARES Y TERCIO:"Esta es la traducción taquigráfica de lo dicho por la emisora y la noticia no puede ser más grata y vamos a proceder a analizarla a través de las argucias de disimulación de los reveses del enemigo; recoge la fortaleza de la columna que viene en nuestro socorro; al decir "de nueva", acusa que es ataque distinto de los dos anteriores que ya transmitió la emisora, luego en el orden cronológico es el tercer ataque de excelente resultado logrado por nuestras fuerzas. Dice además: "con violencia" señal del empuje de los nuestros. Afirmo asimismo que fué la aviación nuestra quien contribuyó a fondo en el combate lo que seguramente fué motivo del feliz resultado de nuestra acción. Las fuerzas atacadas han sido las de la izquierda del frente enemigo, es decir, que los que han atacado son las de nuestra derecha, que en su avance se dirigen a Toledo apoyándose

en el Tajo. "Que han tenido necesidad"; fíjense bien nuestros lectores en la pa labra necesidad, no dice conveniencia, es decir, que reconoce que fuimos nosotros los que le obligamos a abandonar las posiciones que ocupaban. Por último manifiesta: "mejorar posiciones"; es el eufemismo con que Unión Radio nos ha dado todos los fracasos y retrocesos de nuestros enemigos, y que a continuación quiere justificarlo con la aseveración de que fué enérgica la presión de Regulares y Tercio. Estamos, pues, ante el tercer ataque victorioso de la columna Yagüe, ante la que el enemigo cede terreno y todo confirma los buenos auspicios que contituían el comentario de nuestro número de ayer.

RADIO CLUB PORTUGUES.- Esta emisora volvió en el día de ayer a ser perturbada durante la totalidad de su misión y al igual que ayer, ante el hecho de no haber podido captar una sola noticia, intuimos el que la totalidad de ellas nos son por completo favorables y seguramente estos días nos hubiera dado conocimiento de estas tres últimas victorias con la indicación de los sitios en que han tenido lugar. El hecho de silenciar lo Madrid, nos hace sospechar que sean avances de tal cuantía que no quiera revelarlos para que no se desmoralicen más de lo que revelan los comentarios de prensa, sus escasos partidarios.

RADIO ITALIA.-Se comenta por un periódico de París que, como estaba previsto, Italia no figura en la reunión de Ginebra porque ésta admite a la delegación etíope que no tiene, en realidad, nada que representar.

Los nacionalistas sevillanos han derrotado una fuerte columna de tropas gubernativas. Se impuso la capacidad de las tropas nacionalistas en el empleo de armas automáticas, ocupando Fregenal de la Sierra que tiene importancia estratégica en el ferrocarril a Zafra.

LISBOA.- El corresponsal de O'Século, comunica que los nacionalistas al mando de Yagüe ocuparon Maqueda en la provincia de Toledo. La rendición de Torrijos es inminente. (Esta noticia es seguramente antigua; ya dice que la tiene como procedente de O'Século, periódico de Lisboa, y como habrán podido ver nuestros lectores, esta emisora suele recoger telegráficamente lo que en nuestro movimiento tiene repercusión internacional pero no lo que afecta a la marcha deta-

llada de operaciones, pues estas suele recogerlas muy retrasadamente de la prensa portuguesa y por lo tanto con el retraso correspondiente a la lectura de periódicos que llegan por correo a Roma, así que sus noticias pueda calcularse, las que tienen este origen con algunos días de retraso; ello, sin que podamos asegurarlo, nos induce a sospechar que estos tres últimos combates ofensivos y victoriosos de nuestras fuerzas han sido realizados pasado Torrijos).

MADRID.-El Tribunal popular ha condenado a la pena de muerte al ex ministro radical Sr. Salazar Alonso.

El cónsul de España en Cuba ha regresado a España donde se presentará a la Junta de Burgos.

Prosigue el avance sobre Bilbao tomando las fuerzas nacionalistas Zumaya, Balmaseda y Azpeitia.

BURGOS.- Los nacionalistas recogen constantemente en sus avances, millares de cartuchos, baterías de cañones, ametralladoras y auto-carros.

Los nacionalistas no han abandonado sus posiciones en el Alcázar.

BERLIN.- Según las últimas noticias procedentes de Varsovia, las condiciones de salud de Stalin, especialmente después de los acontecimientos de los últimos días disminuyen grandemente. Aún no se ha designado sucesor probable. Se cree que se formará un triunvirato.

INFORMACION ALCAZAREÑA.-Escasísima actividad artillera. Desaparición de las tres piezas de 15.5 de las que estaban situadas en Alijares, movimientos reveladores de la presión de nuestras columnas y optimismo racional de que estamos en los finales de este episodio. Buen espíritu de todos, creciéndose en las molestias inherentes de servicios y ese buen espíritu, hasta entre estas mujercitas españoles que todos los días nos dan lecciones de abnegación, lleva da con gusto porque saben que los ideales por los que hacen estos sacrificios son los que han de asegurar el porvenir de España y la buena educación de esos angelitos que son su constante preocupación.

NOTA.-Mañana es la fiesta de la Virgen Santísima en la advocación de Nuestra Sra. de la Merced, advocación española y de una tradición muy adecuada a nuestras circunstancias actuales, a ella ya unida la fundación de una orden religiosa: la de la Merced, en la que se destacaron Santos españoles como San Pedro Nolasco y S. Raimundo de Peñafort.

Como no tenemos capilla, todas las personas piadosas, deben rendir el debido homenaje a la Santísima Virgen, rezando mañana cuantas veces puedan el rosario en sus alojamientos.